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Эксперты Эксперты 
охарактеризовали охарактеризовали 
врио главы Чувашии.врио главы Чувашии.

Взгляд на «мусорную Взгляд на «мусорную 
реформу» реформу» 
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Прожиточный минимум Прожиточный минимум 
понижать не будут. понижать не будут. 
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Анатолий Аксаков Анатолий Аксаков 
удостоен удостоен 
православной православной 
медалимедали

С НАГРАДОЙ!

ПОЛИТИКА

Новочебоксарские Новочебоксарские 
депутаты депутаты 
позаботились позаботились 
о чиновникахо чиновниках

ЗАРПЛАТА МАЛОВАТА

На сайте Новочебоксарского 
городского Собрания депутатов 
17 февраля было опубликовано 
и 19-го обновлено обращение к 
врио главы Чувашии Олегу Ни-
колаеву. В рубрике «Актуально» 
на полном боевом серьезе на-
писано:

«Игорь Иголкин: «Глава го-
рода и депутаты поддержива-
ют инициативу об увеличении 

оплаты труда муниципальных 
служащих».

Заручившись поддержкой 
главы города Олега Матвеева 
и руководителей фракций ЕР 
в НГСД и Госсовете ЧР Стафи-
ка Д.А., Михеева С.П., депутат 
Иголкин И.Л. 14.02.2020 обра-
тился с письмом к врио главы 
Чувашской Республики следую-
щего содержания (приводится в 
сокращенном варианте):

Это избитый прием, когда к новому руководителю – 
неважно, чего: школы, завода, региона – обращаются 
с различными просьбами и пожеланиями: окна 
в классах надо заменить, оборудование в цехах 
обновить и т. п. А кому-то надо повысить зарплату. 
Например, чиновникам. Чиновникам! 

Казалось бы, такое ме-
роприятие должно пройти в 
особой, торжественной обста-
новке, однако значимая кон-
ференция была по-деловому 
простой – в том стиле, в каком 
конференции или заседания 
Совета обычно проходили, 
когда врио главы Чувашии 
был руководителем регио-
нального отделения.

Олег Николаев поблаго-
дарил актив партии, коллег за 
работу, за поддержку. И особо 
отметил, что его деятельность 
как врио руководителя реги-
она в первую очередь будет 
направлена на консолидацию 
всех сил общества, независи-
мо от партийной принадлеж-
ности, для решения насущных 
задач, стоящих перед Чува-
шией.

Новый состав Совета 
регионального отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ и 
Контрольно-ревизионной ко-
миссии участники конферен-

ции избрали путем тайного 
голосования. Председателем 
регионального отделения 
партии был избран Игорь Мо-
ляков.

Разумеется, став руко-
водителем региона, Олег 
Николаев не будет ни зани-
маться партийными делами, 
ни участвовать в каких-либо 
партийных мероприятиях. 
По-другому в сложившейся 
ситуации в принципе быть 
не может. О своей позиции 
врио главы республики сра-
зу заявил публично: он будет 
сотрудничать с разными по-
литическими силами, ори-
ентируясь не на партийную 
принадлежность, а на про-
фессионализм, что уже под-
тверждается на деле. Кстати, 
среди вновь назначенных 
руководителей отраслевых 
министерств представителей 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
нет.

Участвовать в выборах 

главы республики Олег Нико-
лаев будет в качестве само-
выдвиженца, и другого пути 
у него просто нет: чтобы по-
пытаться объединить разные 
силы, не опираясь на партий-
ную принадлежность, необхо-
димо соблюдать дистанцию с 
какой-то конкретной полити-
ческой партией.

Однако в Чувашии в со-
ответствии с региональным 
законом кандидаты на пост 
главы республики должны 
выдвигаться политическими 
партиями, поэтому потребует-
ся внесение поправок. И еще 
неизвестно, как пройдет этот 
процесс, ведь в Госсовете Чу-
вашии большинство состав-
ляют депутаты от «Единой 
России».

Как бы он ни прошел, уже 
сейчас ясно, что в ходе пред-
выборной гонки врио главы 
Чувашии Олега Николаева 
будут подстерегать всевоз-
можные сюрпризы. 

За поддержку православной духовности и 
христианских ценностей митрополит Чебоксарский 
и Чувашский Варнава вручил депутату Госдумы 
Анатолию Аксакову высшую награду Епархии – 
медаль Святого мученика Авраамия Болгарского 
I степени. Так Чувашская митрополия оценила 
старания депутата от Чувашии.
Теперь Анатолий Аксаков полный кавалер этой 
награды.  Ранее он уже получал аналогичные 
медали второй и третьей степеней. 

Олег Николаев сложил Олег Николаев сложил 
партийные полномочияпартийные полномочия

КОНФЕРЕНЦИЯ

Вскоре после назначения 

Олега Николаева врио главы 

Чувашии стали появляться 

слухи, что он будто бы вышел из 

СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. 

Не верьте слухам, это неправда. 

А вот в руководстве регионального 

отделения партии изменения 

действительно произошли – 

Олег Николаев сложил с себя 

полномочия руководителя 

регионального отделения. Теперь 

его возглавляет Игорь Моляков, 

получивший мандат депутата 

Госдумы. Эти вопросы решались 

на конференции регионального 

отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ, прошедшей 15 февраля 

в деловом центре «Республика».
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НОВАЯ ВЛАСТЬ

КСТАТИ
По версии компании «Медиалогия», врио 
главы Чувашии Олег Николаев вошел в 
число самых медийных губернаторов 
января. В ПФО он оказался в топ-5 самых 
часто упоминаемых губернаторов, в целом 
по России находится на 15 позиции. 
В рейтинге устойчивости «Госсовет 
2.0» агентства «Минченко Консалтинг» 
Олег Николаев набрал 13 баллов, и это 
неплохой результат. Например, рейтинг 
самого медийного губернатора ПФО Глеба 
Никитина (Нижегородская область) — 15 
баллов. Президент Татарстана Рустам 
Минниханов набрал те же 13. Об этом 
сообщает «Рамблер».

Без амбиций Без амбиций 
и политических предпочтенийи политических предпочтений
Всего месяц Олег Николаев исполняет обязанности главы Чувашии, а сколько 
всего уже произошло. Поменялось практически все правительство республики, 
принят ряд важных документов, выделяются средства по разным направлениям 
деятельности.

НАЧАЛО ДИАЛОГА

Владимир Гутенев, первый зампред 
комитета Госдумы по экономической 
политике, в котором работал Николаев, 
охарактеризовал его как эффективно-
го и демократичного руководителя. По 
мнению Гутенева, именно такой глава 
нужен сейчас Чувашии: «У нового на-
значенца есть максимальное сочетание 
эффективности, необходимой жестко-
сти в принятии решений, способности 
брать на себя ответственность, с другой 
стороны, его отличают очень демокра-
тичный подход и готовность прислуши-
ваться к внешним экспертам и специ-
алистам».

Политолог Владимир Васильев об-
ращает внимание на то, что у Николаева 
нет связей с бизнес-кругами Чувашии. 
Он надеется, что Николаев сможет вы-
вести республику в лидеры среди ре-
гионов Поволжья. Одним из факторов 
возможного успеха Васильев назвал не 
прекращавшуюся связь нового губерна-
тора с малой родиной. Другой состав-
ляющей успеха эксперт считает отказ 

от кадровой политики, основанной на 
принципах личной лояльности и принад-
лежности к определенной партии.

Для представителей регионального 
отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
это не секрет. Все, кто 
работал с Олегом Ни-
колаевым, прекрасно 
знают его человеческие 
и деловые качества, а 
еще особые черты, кото-
рых зачастую не хватает 
руководителям: уметь 
слушать и слышать, по-
нимать, уважать чужую 
точку зрения. В то вре-
мя, когда Олег Никола-
ев стал координатором 
регионального отделе-
ния партии – а было это 
в 2009 году, положение 
дел сильно изменилось. 
Олег Алексеевич бы-
стро отладил работу, 
сделал ее интересной. 

И это не была рутина, какой обычно 
себе представляют работу в партии, это 
было, если можно так сказать, живое 
творчество. Результата долго ждать не 
пришлось – СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
значительно улучшила свои позиции в 
регионе, региональное отделение пар-
тии стало одним из лучших в стране, а 
Олег Николаев – сначала депутат Госсо-

вета, а потом и Госдумы – оказался «не-
удобным» политиком. Будучи депутатом 
Госдумы, он мог бы сделать для респу-
блики больше, если бы прежняя власть 
была в этом плане гибкой, а не ориен-
тированной на единственную партию. 
И все-таки, несмотря на рукотворные 
препоны, Олег Николаев работал на ре-
спублику, лоббировал правительствен-

ные распоряжения и помогал 
точечно, когда к нему за помо-
щью обращались руководители 
предприятий, представители 
бизнеса… А сколько частных 
людских ситуаций он разрулил! 

Да, регион и региональное 
отделение – не одно и то же, 
однако в нашем случае это ни 
о чем не говорит. Олег Нико-
лаев будет делать все, чтобы 
поднять республику. Будет со-
трудничать с представителями 
разных сфер и сил, не огля-
дываясь на партийную при-
надлежность, руководствуясь 
одной целью – вытащить Чу-
вашию из списка отстающих 
регионов и сделать ее процве-
тающей.

ГОВОРЯТ ЭКСПЕРТЫ 

КАДРЫ

Демократичный, понимающий, жесткий, 
ответственный

Назначение депутата Госдумы Олега Николаева врио главы Чувашии 
должно позитивно сказаться на регионе, считают опрошенные 
«Клубом Регионов» эксперты, высоко оценивая нового руководителя.

Да, вроде бы что-то подоб-
ное делалось и раньше, и даже 
средства выделялись. Но пред-
ставьте себе хотя бы на минуту 
(больше не надо, а то нехорошо 
может сделаться), что Чуваши-
ей руководят прежние деятели 
– они распоряжаются выделен-
ными деньгами и говорят ло-
зунгами…

Разве можно предположить, 
что прежний глава республики 
сидит за одним столом с Ана-
толием Аксаковым и Николаем 
Федоровым? Игнатьев никогда 
не был готов к такому диалогу, 
не способен был поступиться 
личными амбициями и при-
страстием к одной партии ради 
того, чтобы принести пользу 
делу, пользу Чувашии.

А вот Олег Николаев – го-
тов. Готов использовать лю-
бые возможности для ста-
билизации экономической 
ситуации в регионе. Недавно 
в Москве он провел рабочую 
встречу с первым замести-
телем председателя Сове-
та Федерации РФ Николаем 
Федоровым и председателем 
Комитета Госдумы по фи-
нансовому рынку Анатолием 
Аксаковым. Политики обсуж-
дали вопросы эффективного 
взаимодействия, связанные 
с решением стратегически 
важных задач, стоящих пе-
ред Чувашией. В частности, 
речь шла о привлечении до-
полнительных средств на ре-
ализацию индивидуальной 
программы социально-эконо-
мического развития региона.

«Подобные консультации в 
интересах жителей нашей ре-
спублики будут продолжены. 
Мы можем всецело рассчиты-
вать на поддержку представи-
телей Чувашской Республики в 
верхней и нижней палатах пар-
ламента. Сейчас для нас важно 
разработать совместный план 
действий, который позволит 
ускорить реализацию приори-
тетных направлений развития 
нашего региона», – приводит 
правительственный портал 
слова врио главы Чувашии 
Олега Николаева, сказанные 
по итогам встречи.

В этот же день Олег Ни-
колаев провел еще одну ра-
бочую встречу в Москве – с 
министром промышленности 
и торговли РФ Денисом Ман-
туровым, являющимся кура-
тором Чувашии. Речь шла об 
индивидуальной программе 
социально-экономического 
развития региона до 2024 года. 
Были обсуждены подходы к ее 

реализации и конкретные ин-
струменты для повышения их 
эффективности, чтобы работа 
в рамках программы принесла 
максимально быстрый эконо-
мический эффект, а люди ощу-
тили результаты в ближайшее 
время.

В ходе беседы обсуждалось 
и выделение дополнительных 
средств из резервного фонда 
правительства РФ на обновле-
ние городского электрического 
транспорта Чувашии. Уже есть 
договоренности в части закуп-
ки новых троллейбусов. 

«За счет экономии нам вы-
деляется 1 млрд 172 млн руб-
лей. Деньги будут направлены 
на общественный транспорт. 
Мы договорились взаимо-
действовать по производите-
лям, чтобы после поступления 
средств техника в максималь-
но короткие сроки пришла в 
Чувашскую Республику и на-
чала обслуживать население», 
– сказал Олег Николаев. 

В Чувашии продолжают приниматься кадровые 
решения. Есть новые отставки и назначения. 

Остаются в команде Олега Николаева и 
руководители, работавшие при Михаиле Игнатьеве.

Исполняющим обязанности министра труда и социальной 
защиты врио главы республики Олег Николаев назначил Алену 
Елизарову, которая до этого назначения работала начальником 
управления в Чувашской государственной сельскохозяйствен-
ной академии, а ранее – в управлении администрации главы 
Чувашии.

Обязанности руководителя вновь созданного Министерства 
промышленности и энергетики во время «проведения организа-
ционно-штатных мероприятий по образованию Минпромэнер-
го» исполнял Игорь Воропаев. Сейчас его сменил Александр 
Доманин, руководивший до этого назначения АО «Чувашская 
автотранспортная компания».

Владимир Димитриев с поста главы администрации Чебок-
сарского района перешел на должность начальника Государ-
ственной инспекции по надзору за техническим состоянием 
самоходных машин и других видов техники – главного государ-
ственного инженера-инспектора Чувашии, которую занимал 
ранее.

Сергей Кудряшов освобожден от исполнения обязанностей 
министра образования и молодежной политики, в этой должно-
сти он работал недолго – менее полутора лет. Указом врио главы 
республики исполнение обязанностей министра образования 
возложено на Сергея Яковлева, который до этого назначения 
был проректором Чувашской государственной сельскохозяй-
ственной академии по административно-хозяйственной рабо-
те. До перехода в сельхозакадемию руководил чебоксарским 
филиалом ФГБОУВПО «Санкт-Петербургский государственный 
экономический университет». Ранее возглавлял управление 
госслужбы в администрации главы Чувашии.

Три чиновника, работавшие при прежнем руководителе ре-
спублики, остаются в команде врио главы региона Олега Ни-
колаева без приставки «и. о.». Министр сельского хозяйства 
Сергей Артамонов остался на своей должности в статусе ви-
це-премьера – назначен заместителем председателя Кабмина. 
Министр информационной политики Михаил Анисимов и глава 
ГКЧС Вениамин Петров, руководящий ведомством более семи 
лет, также больше не и. о.

В статусе и. о. продолжает работать министр спорта Михаил 
Богаратов.

Напомним, в команде Олега Николаева из прежнего прави-
тельства остались Иван Моторин, работавший председателем 
правительства и теперь назначенный министром экономическо-
го развития, и полпред Чувашии при президенте РФ Петр Чек-
марев, оба – в статусе вице-премьеров. 

Отставки Отставки 
и назначенияи назначения
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Новочебоксарские депутаты Новочебоксарские депутаты 
позаботились о чиновникахпозаботились о чиновниках

«Уважаемый Олег Алексе-
евич!

На сегодняшний день зара-
ботная плата муниципальных 
служащих в Республике не от-
вечает современным требова-
ниям и регулируется Постанов-
лением Кабинета Министров 
ЧР от 25.11.2013 № 462.

Структура самого текста 
Постановления и заложенные 
в него параметры на сегод-
няшний день являются ана-
хронизмом и не способствуют 
установлению на местах 
справедливой оплаты 
труда. Так, сегодня кон-
трольные цифры в ре-
комендательной форме 
доводятся до муници-
пальных образований, 
которые в отдельных 
муниципалитетах не со-
блюдаются.

Также обращаю Ваше 
внимание на неадекват-
ность установленных 
окладов муниципальных 
служащих. К примеру, 
оклад заместителя гла-
вы администрации г. Но-
вочебоксарска с населе-
нием в 126 500 человек, 
отвечающий за ЖКХ и 
всю инфраструктуру, со-
ставляет 7018 рублей.

Для упорядочения системы 
оплаты труда с возможной гра-
дацией по видам муниципаль-
ных образований предлагаю 
рассмотреть вопрос о приня-
тии Постановления КМ ЧР «О 
предельных нормативах фор-
мирования расходов на оплату 
труда выборных должностных 
лиц местного самоуправления, 
муниципальных служащих в 
Чувашской Республике», как 
это сделано в других регионах 
РФ.

Изменение параметров 
оплаты труда существенно 
улучшит отношение к муници-
пальной службе как к ключево-
му фактору в системе муници-
пального управления».

Видимо, написавшие его 
единоросские товарищи по-
лагают, что решение этой про-
блемы непременно должно 
войти в перечень первооче-
редных задач нового руково-
дителя региона. Однако они не 
сообщают, что заработок чи-
новников состоит не только из 
должностного оклада – в него 
входят еще и надбавки и коэф-
фициенты. 

«ДЕСТАБИЛИЗИРУЮТ»?

А новый руководитель ре-
гиона принимает глав админи-
страций городов и районов ре-
спублики, чтобы услышать от 
них, что было сделано за про-
шлый год. Проводятся встречи 
не для галочки: Олег Николаев 
должен понять, какими про-
фессиональными качествами 
обладают эти чиновники. Но-
вочебоксарские же единорос-
сы показали себя сами. Тут 
надо сделать оговорку: обра-
щение написали не чиновники, 
а депутат Новочебоксарского 
городского Собрания Игорь 

Иголкин, заручившийся, как 
он сообщил, поддержкой – и 
опять же не чиновников, а де-
путатов.

Это что, пиар такой само-
бытный или оппозиционная 
деятельность? Если пиар, то 
неужели депутаты и вправду 
полагают, что укрепляют таким 
образом свой имидж накануне 
выборов? Или обратившиеся 
надеются, что избиратели оза-
ботятся зарплатой чиновников, 
потому и поддержат «Единую 

Россию» в день голосования? 
Особенно удивительно этот 
шаг выглядит в свете действий 
врио главы республики, воз-
вратившего льготы социально 
незащищенным категориям 
граждан. Если же это оппози-
ционная деятельность (ведь 
руководитель местных едино-
россов предупреждал, что они, 
если что, пойдут в оппозицию), 
то против кого она направле-
на? 

Еще один интересный во-
прос: а инициатор кто? Из-
вестно же, что в партии вла-
сти самостоятельно проявлять 
инициативу крайне вредно. 
Позитивные это инициативы 
или нет – они все спускаются 
«сверху». Вероятно, и реше-
ние о том, что к врио главы 
региона надо обратиться с та-

ким неоднозначным вопросом, 
было принято не несколькими 
новочебоксарскими депутата-
ми, «оказавшими поддержку» 
Иголкину, а в руководящих 
органах партии. И если это 
действительно так, то едино-
россы сдержали слово стать 
оппозицией – скорее всего, 
лично Олегу Николаеву, а еще 
жителям республики (которые 
вот-вот станут электоратом), 
чьи зарплаты и пенсии… Сами 
знаете. 

Получается, что при преж-
нем руководителе региона 
зарплаты муниципальных чи-
новников устраивали, а при 
новом вдруг в одночасье стали 
маленькими.

Кстати, бывший глава на-
звал бы подобную выходку 
«дестабилизацией», «прово-
кацией» или еще как в свой-
ственной ему легкой языковой 
манере.

ВПЕРЕД, 
К АНАХРОНИЗМУ

А не случилась ли у соста-
вителей обращения амнезия? 
Тогда есть смысл кое-что на-
помнить.

«Изменение параметров 
оплаты труда существенно 
улучшит отношение к муни-

ципальной службе как к клю-
чевому фактору в системе 
муниципального управления» 
– такой веский аргумент в 
пользу повышения зарплаты 
приводят депутаты, забыв, ви-
димо, о Муниципальной про-
грамме «Развитие потенциала 
муниципального управления», 
разработанной в Новочебок-
сарске аж до 2035 года и под-
писанной 11 декабря 2018-го. 
Названы прогнозируемые объ-
емы финансирования програм-

мы на этот срок – 1 178 159,3 
тыс. рублей, примерно 80 мил-
лионов в год. Выделение этих 
средств согласовано с Собра-
нием депутатов.

Среди участников програм-
мы значится и Новочебоксар-
ское городское Собрание де-
путатов, следовательно, и те, 
кто просит повысить зарплату, 
в чьи функции входит в том 
числе и контроль за выделе-
нием средств и их расходова-
нием.

Так это амнезия или все-
таки некомпетентность? Если 
амнезия – напоминаем, что 

среди целей муниципальной 
программы – совершенствова-
ние системы муниципального 
управления и повышение эф-
фективности и результативно-
сти деятельности муниципаль-
ных служащих. Среди задач 
– повышение эффективности 
местного самоуправления, 
формирование высококвали-
фицированного кадрового со-
става, способного обеспечить 
эффективность муниципаль-
ного управления.

Так дерзайте, го-
спода! У вас все про-
писано, и деньги есть.

И еще один хоро-
ший вопрос: готовы ли 
упомянутые депутаты 
рассказать о работе 
по этой программе и о 
том, на что пошли вы-
деленные деньги?

Вместо того что-
бы услышать нового 
руководителя регио-
на и начать работать 
по-другому – не так, 
как раньше, новояв-
ленная «оппозиция» 
решила, похоже, от-
влекать врио главы от 
дел. Им не до созида-
ния – выборы впереди, 
и надо всеми силами 

повысить падающий рейтинг 
родной партии. Способ, одна-
ко, выбран странный, так что 
избиратели вряд ли оценят 
личные стремления предста-
вителей партии власти к повы-
шению зарплаты – чиновники 
сплошь единороссы. 

Что касается постановле-
ния, названного в обращении 
анахронизмом. Так ведь со 
временем все становится ана-
хронизмом. И чем больше та-
ких шагов будут делать пред-
ставители правящей партии, 
тем скорее сама эта партия 
станет анахронизмом.
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КСТАТИ
В республиканском бюджете 
планируется предусмотреть 
увеличение оплаты труда пожарных 
и спасателей. 
Врио главы Чувашии Олег Николаев 
сказал, что они выполняют 
одну и ту же задачу и рискуют 
одинаково. Поэтому в рамках 
уточнения бюджета и принято 
решение увеличить заработную 
плату по этому направлению на 
5000 рублей – повышение составит 
примерно 30%. Поправки в бюджет 
планируется одобрить на заседании 
правительства Чувашии 
на этой неделе.

ЗАЯВЛЕНИЕ ДЕПУТАТА ПРОКОММЕНТИРОВАЛ 
ПРЕСС-СЕКРЕТАРЬ ВРИО ГЛАВЫ ЧУВАШИИ 

АЛЕКСАНДР КУЗИН:

«С учетом последних принятых Олегом Алексеевичем 
решений, например, в части первой за последние годы ин-
дексации ряда социальных выплат, дополнительной еди-
новременной выплаты для ветеранов и инвалидов ВОВ из 
республиканского бюджета, отказа от снижения величины 
прожиточного минимума, заявление господина Иголкина зву-
чит, как минимум, странно».

«Очевидно, он и люди, которых он представляет, не совсем 
верно поняли посыл врио главы республики о консолидации 
всех сил для решения задачи повышения благосостояния жи-
телей Чувашской Республики. Да, идет речь о том, чтобы до-
ходы жителей республики росли. Но добиваться этого предпо-
лагается на системной основе – через развитие экономики и 
социальной сферы, через реализацию инвестиционных про-
ектов, через выполнение задач, обозначенных в националь-
ных проектах и Послании президента страны. Но никак не 
росчерком пера по желанию какого-либо чиновника или от-
дельного депутата.

Принятые и готовящиеся к принятию решения на уровне 
правительства республики направлены на отстаивание инте-
ресов широкого круга лиц – социально незащищенных, мало-
имущих жителей республики, многодетных семей, ветеранов 
– всех, кто острее всего чувствует проявленную несправедли-
вость. Очевидно, что господин Иголкин к этой категории лиц 
не относится.

Считаем, что факт такого обращения и размещение его на 
официальном сайте городского Собрания депутатов требуют 
соответствующей юридической и организационной оценки».
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ПРОБЛЕМА
СИТУАЦИЯ

ТКОого прежде ТКОого прежде 

ИЗВЛЕЧЕНИЕ УРОКОВ 
ИЗ ПРОШЛОГО

Местные власти решили 
обсудить проблему сбора и 
вывоза ТКО в формате кругло-
го стола. В одной из кружко-
вых комнат Долгоостровско-
го Дома культуры собралось 
около 20 жителей, включая 
самого Решита Санзяпова, ко-
торый выступил в роли моде-
ратора, главу администрации 
сельского поселения Фениля 
Алиуллова и директора сред-
ней школы Мансура Сайдаше-
ва. В обсуждении проблемы, 
естественно, принял самое 
активное участие и Сергей 
Чепурнов.

То, что «политическая вес-
на» добралась до самых до 
окраин Чувашии, мы почув-
ствовали сразу же, как только 
уселись за стол. Всех как буд-
то прорвало. Люди говорили 
раскованно и открыто. Хотя 
по предварительному взаим-
ному согласию договорились 
не валить, по традиции, вину 
на «вчерашнюю власть», но, 
выражаясь дипломатиче-
ским языком, без анализа 
прежних упущений в реали-
зации мусорной реформы в 
Чувашии не обошлось.

По словам участников 
круглого стола, главной 
ошибкой на первом этапе 
реформы была недостаточ-
ная разъяснительная рабо-
та. Когда стали приходить 
квитанции об оплате вывоза 
мусора, для большинства 
жителей это стало полной 
неожиданностью. 

– Мы испытали настоя-
щий шок, – рассказывают 
долгоостровцы, – когда по-
лучили эти квитанции. Весь 
последний квартал 2018 
года – а это октябрь, ноябрь, 
декабрь – с территории наше-
го сельского поселения мусор 
вывозили редко, а квитанции 
приходили. Спрашивается: за 
что мы должны были платить? 

Другая существенная не-
доработка, допущенная в ходе 
реализации мусорной рефор-
мы, по словам участников кру-
глого стола, – это установле-
ние единого тарифа на вывоз 
ТКО и для сельских жителей, 
и для горожан.

– Ведь всем известно, что 
на селе на каждого жителя му-
сора приходится меньше, чем 
в городе, – говорят они. – Мы, 
к примеру, пищевые отходы 
скармливаем скоту, а другие 

сжигаем или закапываем. 
Сейчас, правда, тарифы для 
сельской местности снизили, 
но почему нельзя было учесть 
это, когда затеяли 
мусорную рефор-
му?

МЕРТВЫЕ 
ДУШИ. 
КАК ИХ 

ВЫЯВИТЬ?

Как выяснилось 
из выступления 
главы сельского 
поселения Фениля 
Алиуллова, одной 
из нерешенных 
проблем является 
расхождение в по-
казателях числен-
ности населения. 

– По данным 
МВК «Экоцентр», 
в деревне Чуваш-
ские Ишаки, также 
входящей в состав 
нашего сельского 

поселения, числятся 328, в 
Долгом Острове – 975 жите-
лей, – говорит он. – Но фак-
тически в них соответственно 
проживают 224 и 693 чело-
века, то есть расхождение в 
цифрах по муниципальному 
образованию составляет 386 
человек. 

Казалось бы, вопрос пу-
стяковый, абсолютно не вли-
яющий на ход реализации му-
сорной реформы. Но все дело 
в том, что на эти «мертвые 
души» приходят квитанции об 
оплате услуг регионального 
оператора, из-за чего сумма 
долгов по муниципальному 
образованию существенно 
возрастает.

Парадоксально, но, как 
выяснилось, в век бурной ин-
форматизации и перехода 
на всеобщую цифровизацию 

экономики и системы 
управления именно учет 
населения стал про-
блемой. Это признает и 
глава Батыревской рай-
онной администрации 
Рудольф Селиванов, к 
которому мы зашли по-
сле заседания круглого 
стола.

– Меня волнует за-
долженность за вывоз 
ТКО в целом по району, 
– поясняет он. – Про-
блемы, характерные для 
Долгоостровского сель-
ского поселения, типич-
ны для всего района. 
Чтобы иметь реальное 
представление о ситуа-

ции, надо бы проверить чис-
ленность проживающих в том 
или ином населенном пункте, 
сверяя ее с выписками из по-
хозяйственных книг.

– Так в чем же дело? 
– Это не так просто, – ка-

чает головой Рудольф Васи-
льевич. – Если мы начнем про-
верять, нас может наказать 
«Роскомнадзор» за наруше-
ние закона о персональных 
данных. 

– Когда мы начали свою де-
ятельность, – пояснил Сергей 
Чепурнов, – сведения о чис-
ленности населения по муни-
ципальным образованиям нам 
пришлось собирать по крупи-
цам. Только потом мы стали 

актуализировать базу данных. 
И этот процесс продолжается. 

Участники круглого сто-
ла предложили интересную 
идею: раз «Экоцентр» не ве-
рит данным администрации 
сельского поселения о числен-
ности населения, следует сов-
местно провести подворный 
обход всех сел и деревень.

– Такой вариант возможен, 
но для быстрой реализации 
этого процесса у нас нет тре-
буемого количества специали-
стов, – говорит Сергей Чепур-
нов.

Рудольф Селиванов согла-
сен, что базу данных надо ак-
туализировать. 

– Я особой проблемы здесь 
не вижу, – говорит он. – Эту 

задачу «Экоцентр» может ре-
шить без особого труда – надо 
лишь обратиться в Регпалату, 
где собраны все данные. 

ЧТО ПОКАЗАЛ 
МОНИТОРИНГ

На заседании круглого сто-
ла рефреном звучали пред-
ложения о готовности сотруд-
ничать с МВК «Экоцентр» в 
решении проблемы эффек-
тивной реализации мусорной 
реформы и в поисках ответа 
на актуальные вопросы. А 
этих вопросов накопилось не-
мало. Чтобы аргументировать 
свою позицию, долгоостровцы 
даже провели своеобразный 
мониторинг ситуации.

Вот что рассказывает Ра-
химулла Даудов:

– Действительно, прежний 
норматив среднегодового на-
копления ТКО – 2.02 кубоме-
тра на человека – был взят с 
потолка. Теперь этот норматив 
для сельского населения со-
ставляет 1,57 кубов на одного 
человека. Если считать, что в 
Долгом Острове проживают 
975 человек, то общий объ-
ем ТКО составит 1530 кубо-
метров в год. А теперь этот 
показатель разделим на 12 и 
получим цифру 127 кубиче-
ских метров. Это и есть пока-
затель ежемесячного сбора и 
вывоза ТКО. Если разделим 

это число на четыре, полу-
чается, что еженедельно мы 
производим твердых комму-
нальных отходов, предназна-
ченных к вывозу, в объеме 
31 кубометр. Напоминаю, это 
только по Долгому Острову, а 
ведь у нас есть еще и деревня 
Чувашские Ишаки. Объем 31 
кубический метр – фактиче-
ски это два КамАЗа. А к нам 
приезжает ГАЗ-53 и то лишь 
один раз в неделю! Мы ездили 
за ним и все фиксировали на 
видеокамеру. 

Участники круглого стола 
подвели промежуточные ито-
ги первого этапа так называ-
емой мусорной реформы. По-
лучилась такая картина: весь 
последний квартал 2018 года 

никто в Долгоостров-
ском сельском посе-
лении не собирал и не 
вывозил отходы. Бо-
лее того, фактический 
объем накопленных и 
вывезенных ТКО зна-
чительно меньше того 
объема, который фи-
гурирует в документах 
МВК «Экоцентр» и на 
который пришли кви-
танции. 

– А раз так, – делает 
смелое заявление Ра-
химулла Даудов, – мы 
предлагаем обнулить 
все наши долги перед 
МВК «Экоцентр» и с ян-
варя нынешнего года, 
как говорится, начать 
жизнь с чистого листа.

Когда мы сказали 
об этом предложении 
Рудольфу Васильеви-
чу, он задумался, а по-

том сказал:
– Это, с одной стороны, ко-

нечно, было бы справедливо. 
Но тогда как быть с теми, кто 
уже заплатил согласно кви-
танциям? Разве им не будет 
обидно, если скостить долги 
неплательщикам? 

ДОЛГООСТРОВЦЫ 
ГОТОВЫ ПОКАЗАТЬ 

ВСЕМ ПРИМЕР

Но все же как быть в 
дальнейшем с мусорной ре-
формой? Оставить все на 
достигнутом уровне или усо-
вершенствовать систему?

– Надо переходить на раз-
дельный сбор ТКО, – делает 
вывод Решит Санзяпов. – Это 
единственный выход. Тогда, 
надо полагать, и тарифы на 
обращение с твердыми комму-
нальными отходами снизятся. 
Наше поселение готово стать 
испытательным полигоном 
в сельской местности. Мы в 
этом плане окажем всесто-
роннюю помощь МВК «Эко-
центр», потому что в случае 
внедрения раздельного сбора 
ТКО выиграет и региональ-
ный оператор, и население. У 
нас население очень дружное 
и сплоченное, как в Долгом 
Острове, так и в Чувашских 
Ишаках, и нет разделения в 
зависимости от политических 
взглядов и партийной при-

Так называемая мусорная реформа в Чувашии, можно 
сказать, перевалила за экватор. Во всяком случае, меньше 
стало конфликтов, жалоб и недоразумений, связанных 
с обращением с твердыми коммунальными отходами 
(ТКО). Поэтому, когда глава известного на всю Чувашию 
крестьянско-фермерского хозяйства Решит Санзяпов 
позвонил по телефону и попросил приехать в Долгий 
Остров, чтобы разобраться, с какими проблемами на местах 
люди до сих пор сталкиваются, я незамедлительно выехал 
в Батыревский район. Выехал не один, а с заместителем 
генерального директора МВК «Экоцентр» Сергеем 
Чепурновым. 

Весь последний квартал 
2018 года никто в 
Долгоостровском 
сельском поселении 
не собирал и не 
вывозил отходы. Более 
того, фактический 
объем накопленных 
и вывезенных ТКО 
значительно меньше 
того объема, который 
фигурирует в документах 
МВК «Экоцентр» и 
на который пришли 
квитанции. 
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не было не было 
надлежности. Это прежде нас 
пытались столкнуть лбами, но 
ничего не вышло, а сейчас – 
тем более. 

Решит Шейхуллович не-
случайно коснулся полити-
ческой тематики. Дело в том, 
что он был членом «Единой 
России», но недавно написал 
заявление и вышел из партии. 
Решение это сугубо добро-
вольное, и его поступок одно-
сельчане оценили правильно, 
но нашлись личности, кото-
рые решили воспользоваться 
ситуацией и попытались дис-
кредитировать фермера и де-
стабилизировать обстановку 
в районе.

– Некоторые в районе, к 
сожалению, все еще живут 
старыми представлениями, – 
не скрывает своей озабочен-
ности Решит Санзяпов. – Они 
делят людей на «своих» и «чу-
жих», как было прежде. Мы 
же озабочены другим – как 
решить ту или иную пробле-
му. Взять хотя бы участников 
нашего круглого стола. Рахи-
мулла Даудов – лидер мест-
ных единороссов, несколько 
человек – беспартийные. Но 
никто по этому поводу не со-
крушается, потому что мы 
все объединены одной целью 
– решить накопившиеся про-
блемы, в данном случае – ре-
шить вопрос снижения тари-
фов. 

– Для того, чтобы тарифы 
на обращение с ТКО снизи-
лись, нужно принять соот-
ветствующее решение на 
законодательном уровне, – 

разъясняет Сергей Чепурнов. 
– Пока раздельный сбор у нас 
ведется лишь в Чебоксарах и 
Новочебоксарске, и то только 
в некоторых микрорайонах. 
Первые результаты экспери-
мента пока не радуют, потому 
что многие жители по привыч-
ке весь мусор выбрасывают в 
одном общем пакете. Конечно, 
стоит только приветствовать 
инициативу долгоостровцев, 
но если внедрять раздельный 
сбор ТКО, то надо охватить 
весь район, а не одно сельское 
поселение. 

Понятно, что раздельный 
сбор мусора неизменно по-
влечет перестройку всей си-
стемы обращения с тверды-
ми коммунальными 
отходами. Во всяком 
случае, придется от-
казаться от сложив-
шейся практики их 
складирования и за-
хоронения, которая 
применяется в боль-
шинстве муниципаль-
ных образований Чу-
вашии. Фактически 
в республике дей-
ствуют всего два му-
соросортировочных 
предприятия – в Че-
боксарах и Новоче-
боксарске. В остальных райо-
нах весь собранный мусор без 
разделения на фракции пря-
миком вывозится на полиго-
ны. Естественно, из Алатыря 
или из Батырева везти мусор 
на сортировку в Чебоксары, 
мягко говоря, нелогично. Как 
быть?

ПРЕГРАДЫ 
НА ПУТИ 

К МУСОРНОЙ 
РЕФОРМЕ

Сергей Чепурнов 
считает, что необ-
ходимо совершен-
ствовать систему 
обращения с ТКО. 
Чтобы минимизиро-
вать вред окружа-
ющей среде, необ-
ходимо закрывать 
и рекультивировать 
полигоны, которые 
не соответствуют 
предъявляемым тре-
бованиям, строить 
мусороперегрузоч-

ные и мусоросортировочные 
станции. Примером органи-
зации качественной работы 
может послужить полигон в 
Батыревском районе. 

– Прежде здесь ничего не 
было, – показывает на по-
лигон бульдозерист Зот Пе-
тров, – только поле, как по-

пало заваленное мусором. 
Не было ни будки, как сейчас, 
ни забора, даже деревья, вы-
саженные по периметру, все 
высохли.

– Раньше никто не вел 
никакого учета, – добавляет 
оператор Юрий Емельянов. 
– Привозили что хотели и 
сколько хотели. Теперь совер-
шенно другой порядок. Сами 
видите, каждая машина про-
ходит весовой контроль, у нас 
есть компьютер, на котором 
ведется учет, интернет, везде 
установлены видеокамеры. 

Как говорит Сергей Чепур-
нов, этот полигон компания 
взяла на обслуживание в но-
ябре прошлого года, прежде 
отходы здесь захоранивались 
хаотично, без соблюдения рег  -
ламентов. 

– За этот период мы орга-
низовали обращение и учет 
отходов согласно технологи-
ям и санитарным нормам, – 
не скрывает он гордости, но 
тут же мрачнеет. – Но, едва 
мы успели обустроить поли-
гон, как неожиданно начались 
всевозможные проверки со 
стороны надзорных органов. 
Этот полигон в течение 10 лет 
обслуживала частная орга-
низация, которая, получая за 
свою деятельность прибыль, 
можно сказать, абсолютно 
ничего не делала, и никто ее 
не беспокоил. Но как только 
полигон перешел к нам, сра-
зу же начались проверки. Как 
это понимать? Я не знаю…

Алексей Кряжинов 

Общество с ограниченной ответственностью 
«Мусоро-Вывозящая Компания «Экоцентр» (сокр. 
– ООО «МВК «Экоцентр») работает в отрасли сбо-
ра и вывоза твердых коммунальных отходов (сокр. 
– ТКО) на территории Чувашской Республики более 
5 лет. 

По итогам открытого конкурсного отбора в соот-
ветствии с протоколом № 3/ТКО/2017 от 14 ноября 
2017 года ООО «МВК «Экоцентр» присвоен статус 
регионального оператора по обращению с тверды-
ми коммунальными отходами на территории Чуваш-
ской Республики.

Статус регионального оператора присвоен ООО 
«МВК «Экоцентр» сроком на 10 лет, зона деятельно-
сти – вся территория Чувашской Республики.

Региональный оператор приступил к своей де-
ятельности 1 октября 2018 года – с момента всту-
пления в силу постановления Государственной 
службы Чувашской Республики по конкурентной 
политике и тарифам № 36-15/в от 8 августа 2018 
года. Территориальной схемой обращения с отхо-
дами определено 9 зон деятельности региональ-
ного оператора.

Единый тариф на услугу регионального опера-
тора устанавливается Государственной службой 
Чувашской Республики по конкурентной политике и 
тарифам.

При формировании стоимости услуги региональ-
ного оператора учитываются:

– расходы на сбор и транспортирование ТКО с 
контейнерных площадок;

– стоимость захоронения и обработки ТКО на 
действующих полигонах и объектах обработки от-
ходов по утвержденным Государственной службой 
Чувашской Республики тарифам;

– собственные организационные (в т. ч. сбыто-
вые) расходы регионального оператора.

При начислении платы за услугу по обращению 
с ТКО для населения Чувашской Республики учиты-
ваются:

– среднегодовая норма накопления ТКО;
– утвержденный единый тариф на услугу регио-

нального оператора;
– количество человек, проживающих (постоянно 

или временно) в квартире (индивидуальном жилом 
доме).

Государственной службой Чувашской Республи-
ки по конкурентной политике и тарифам установ-
лены предельные единые тарифы на услугу регио-
нального оператора по обращению с ТКО: 

– в период с 01.01.2020 по 30.06.2020 – 3556,55 
рубля за тонну

– в период с 01.07.2020 по 31.12.2020 – 4296,53 
рубля за тонну.

Министерством строительства, архитектуры 
и жилищно-коммунального хозяйства Чувашской 
Республики от 18.12.2019  внесены изменения в 
прежний приказ от 14.11.2017 № 03/1-03/1012 «Об 
утверждении нормативов накопления твердых ком-
мунальных отходов на территории Чувашской Ре-
спублики» в части установления среднегодовой 
нормы накопления твердых коммунальных отходов, 
образующихся в жилых зданиях городов республи-
канского и районного значения, поселков городско-
го типа – 1,97 куб. м в год на 1 проживающего, а в 
жилых зданиях сельских населенных пунктов – 1,57 
куб. м в год на 1 проживающего.

В соответствии с пунктом 4 Правил в целях сопо-

ставления объема и массы твердых коммунальных 
отходов определяется их средняя плотность, рассчи-
тываемая как отношение объема ТКО, принятых от 
собственников ТКО (без учета ТКО, коммерческий 
учет которых осуществляется исходя из их массы), к 
массе таких отходов, переданных на объекты обра-
ботки, утилизации, обезвреживания и захоронения 
отходов за последний истекший календарный год, а 
при отсутствии таких данных – как отношение уста-
новленного годового норматива накопления в объ-
емных показателях к годовому нормативу накопле-
ния по массе (далее – средняя плотность ТКО).

Для перевода объема в вес применяется 
плотность:

– для жителей городов – 108,2 кг/куб. м;
– для жителей сельских населенных пунктов 

– 102,2 кг/куб. м.
Расчет платы за коммунальную услугу по обра-

щению с ТКО в период с 01.01.2020 по 30.06.2020 
составит: на 1 проживающего в жилом помещении, 
расположенном в жилом здании городов республи-
канского и районного значений, поселков городско-
го типа (Алатырь, Канаш, Новочебоксарск с входя-
щей в него д. Ольдеево), Чебоксары с входящими в 
состав города следующими населенными пунктами: 
поселки городского типа Новые Лапсары, Сосновка, 
поселок Северный, деревня Чандрово, Шумерля; 
Козловка, Мариинский Посад, Цивильск, Ядрин; пгт 
Буинск, Вурнары, Ибреси, Урмары, Кугеси):

1,97 куб. м/12мес. * 0,1082 тн/куб. м*3556,55 
руб. = 63,15 руб. в месяц;

на 1 проживающего в жилом помещении, распо-
ложенном в жилом здании в сельских населенных 
пунктах:

1,57 куб. м/12мес. * 0,1022 тн/куб. м*3556,55 
руб. = 47,56 руб. в месяц. 

Наша справкаНаша справка

В республике 
действуют всего два 
мусоросортировочных 
предприятия – 
в Чебоксарах и 
Новочебоксарске. 
В остальных районах весь 
собранный мусор 
без разделения 
на фракции прямиком 
вывозится на полигоны.
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С УЧАСТИЕМ ПАРТИИ

На правительственной планерке в числе других обсуждался вопрос о 
единовременных денежных выплатах ветеранам Великой Отечественной войны. 

На заседании правительства Чувашии республиканское Министерство труда по 
итогам IV квартала прошлого года предложило уменьшить прожиточный минимум 

на 3,3%.

Ветеранам – 
по 100 тысяч рублей

Прожиточный минимум 
решили не снижать

СОЦИАЛКА

ЭКОНОМИКА

Хоккейные турниры…

…и хореографический 
конкурс

Депутатам Госсовета Чувашии предстоит рассмотреть законопроект, внесенный 
прокуратурой. В нем говорится об административной ответственности 

должностных лиц муниципальных образований при формировании программы 
капитального ремонта. 

Прокуратура предложила 
штрафовать чиновников 

КАПРЕМОНТ

На стадионе «Спутник» в 
Алатыре прошел хоккейный 
турнир на призы депутата 
Госдумы Анатолия Аксакова, 
в котором приняли участие 
спортсмены из Чувашии 
и Мордовии. Турнир стал 
для горожан настоящим 
праздником.

Команды нашей республики 
представляли хоккеисты Алатыря 
и Шумерли, а Республику Мордо-
вия – города Ардато-
ва.

Игры прошли в 
упорной борьбе. Побе-
ду одержала команда 
Мордовии (Ардатов), 
второе место заняли 
спортсмены Алатыря, 
третье – Шумерли.

Призеров соревно-
ваний поздравили де-

путаты Чебоксарского городского 
Собрания от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ – помощник Анатолия 
Аксакова Сергей Муравьев и Ки-
рилл Семенов. Они вручили игро-
кам медали, кубки и подарки. Фи-
нальным аккордом соревнований 
стало общее фото на память.

Сергей Муравьев отметил без-
упречную организацию турнира и 
высокую активность зрителей.

В Чебоксарах прошел II 
ежегодный Всероссийский 
хореографический конкурс 
«PRODANCE 2020».

В нем участвовали коллек-
тивы и солисты, занимающиеся 
на базе детских садов, детских 
школ искусств, детских музыкаль-
ных школ, детских центров, до-

мов культуры, дворцов детского и 
юношеского творчества, студий, 
учащиеся средних специальных, 
высших учебных заведений, об-
щеобразовательных школ и дру-
гих учреждений.

По всеобщему признанию, ор-
ганизаторам конкурса удалось 
достичь поставленных целей. 

Депутат Чебок-
сарского город-
ского Собрания 
от СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОС-
СИИ Сергей 
Муравьев вру-
чил участникам 
благодарствен-
ные письма от 
депутата Гос-
думы России 
Анатолия Акса-
кова.

В селе Советское Ядринского 
района по инициативе председа-
теля местного отделения СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ, депутата 
Ядринского городского Собрания 
Владимира Офаринова тоже про-
шел турнир по хоккею с шайбой. В 
нем участвовали четыре команды: 
«Рубин» из Ядрина, где играют в 
основном ветераны, спортсмены 
из Таутовского сельского поселе-
ния, представляющие одну из луч-
ших хоккейных команд Аликовско-
го района, команда Николаевского 
сельского поселения, состоящая 
из игроков д. Якимкино, а также 
команда хозяев тур-
нира из Советского.

В первой игре мо-
лодая команда из 
Аликовского района 
победила хозяев пло-
щадки со счетом 8:2. 
Во втором матче «Ру-
бин» выиграл у Нико-
лаевского сельского 
поселения –  9:3. В 
финальной игре «Ру-
бин» выиграл у али-
ковцев со счетом 5:3 
и завоевал главный 
приз – живого барана. 

За второе место команда из Али-
ковского района получила зайца, 
за третье команда из Николаев-
ского сельского поселения – живо-
го петуха.

Одна из команд в знак под-
держки инициаторов проведения 
турнира играла в форме с партий-
ной символикой СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ.

Хоккейный турнир был прове-
ден в рамках реализации иници-
ативы временно исполняющего 
обязанности главы Чувашии Оле-
га Николаева по развитию массо-
вых видов спорта в республике.

Олег Николаев принял решение 
выделить инвалидам и участникам 
войны, проживающим в республи-
ке, дополнительно по 25 тысяч руб-
лей к 75-летию Великой Победы и 
в честь 100-летия автономии ре-
спублики, 75 тысяч рублей будут 
направлены из федерального бюд-
жета по решению президента стра-
ны. Общая сумма единовременной 
выплаты инвалидам и участникам 
войны составит в Чувашии 100 ты-
сяч рублей.  

«На самом деле событие зна-
ковое, – сказал врио главы респу-
блики. – Поддержка для людей, ко-
торые внесли неоценимый вклад в 
нашу Победу, важна. Считаю необ-
ходимым поддержать инициативу 
президента страны и на республиканском 
уровне. Наши ветераны такое дополни-

тельное внимание, без сомнения, заслужи-
ли».

Врио главы республики Олег Николаев 
не согласился и внес предложение раз-
работать законопроект, в соответствии с 
которым величина прожиточного мини-
мума снижаться не будет. «Прожиточный 
минимум – это не просто какие-то цифры. 
За этими показателями стоят реальные 

люди. Мы говорим о том, что присутству-
ет инфляция и цены в магазинах реально 
не падают, а затем мы говорим, что про-
житочный минимум устанавливается ниже, 
чем за прошлый квартал. Это выглядит до-
статочно странно», – аргументировал свою 
инициативу руководитель региона. 

Новый закон позволит сохранить уро-
вень социальной поддержки более чем 107 
тысячам малообеспеченных жителей Чу-
вашии.

Законопроект об установлении величи-
ны прожиточного минимума будет рассмо-
трен на очередной сессии республикан-
ского парламента. В соответствии с этим 
документом прожиточный минимум в Чу-
вашии снижаться не будет. В зависимости 
от показателей статистики он будет либо 
оставаться на уровне предыдущего пери-
ода, либо увеличиваться.

Прокуратура заявляет о «наличии по-
всеместных нарушений» в сфере капи-
тального ремонта. О подобных нарушени-
ях говорится давно. Очень много частных 
обращений по этому поводу поступает в 
региональное отделение СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ.

Выявила много нехорошего и прокура-
тура. Это невключение домов в программу 
капремонта; несвоевременное исключе-
ние из программы домов, признанных ава-
рийными; нарушение сроков реализации 
региональной краткосрочной программы 
капремонта; затягивание утверждения 
муниципальных краткосрочных планов, 
что отражается на переносе начала работ. 
Бывает, что информацию о техническом 

состоянии домов органы местного само-
управления оперативно не представляют 
в республиканский Минстрой. Между тем 
из-за несвоевременной актуализации про-
граммы переносятся сроки проведения ре-
монта и начисление платы за капремонт.

Поэтому в прокуратуре предложили 
ввести административную ответствен-
ность в отношении должностных лиц за не-
своевременное представление программ 
капитального ремонта и информации о 
техническом состоянии домов, за иска-
женные или представленные не в полном 
объеме данные. 

Предложенный прокуратурой штраф 
можно считать гуманным – от 2 до 5 тысяч 
рублей.
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Оглашен приговор Аврелькину
Бывший вице-премьер и министр экономического развития Чувашии Владимир 
Аврелькин и два других фигуранта уголовного дела заслушали приговоры.

Лана Прусакова 
и Дмитрий Мулендеев – 

победители 

Потепление: 
глава встретился 

с общественниками

УСПЕХ

ПИСЬМО В ГАЗЕТУ

Сотый троллейбус приносит убытки

Мясо бывает вредным

ТРАНСПОРТ

ПРОДУКТЫ ПИТАНИЯ

На планерке в администрации Чебоксар в числе других обсуждалась транспортная проблема.

В Котельнице (Польша) прошел этап Кубка Европы по фристайлу в 
дисциплине биг-эйр. Чтобы продемонстрировать свое мастерство 

и завоевать трофеи, на международный турнир приехали ведущие 
спортсмены планеты.

13 февраля глава администрации Козловского района 
А.И. Васильев провел круглый стол с представителями партий 

и общественных организаций. В заседании приняли участие 
руководители местных отделений КПРФ 

и СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, а также члены Козловского 
городского совета ветеранов. 

На заседании городской комиссии по профилактике правонарушений 
говорилось о резком росте в Чебоксарах количества преступлений, 
совершаемых через интернет и с использованием средств мобильной связи. 

КРИМИНАЛ

Мошенникам «подают 
на бедность» десятки миллионов 

Аврелькину Ленинский районный суд Чебоксар назначил 4,5 года колонии общего 
режима по ч. 3 ст. 285 УК РФ – злоупотребление полномочиями. Ему запрещено в тече-
ние 3 лет занимать определенные должности. Обвинение требовало 6,5 года колонии. 

Бывшему директору ГУП «БОС» Сергею Анисимову и руководителю фирмы «Ор-
дер» Ольге Филипповой назначено по 3,5 года колонии общего режима по ч. 4 ст. 159 
УК РФ – мошенничество. Филипповой предоставлена отсрочка отбывания наказания до 
достижения сыном 14-летия. 

Приговор пока не вступил в силу.

В прошлом году общий ущерб превы-
сил 71 млн рублей, тогда как в 2018-м – 40 
миллионов. В городе ежедневно регистри-
руется от трех до девяти преступлений, со-
вершаемых бесконтактным способом. 

По данным полиции, в 2019 году чис-
ло бесконтактных хищений выросло в 1,5 
раза (с 920 до 1580), более чем вдвое ста-
ло больше преступлений с использовани-
ем средств мобильной связи (с 382 до 921), 
в два раза увеличилось число фактов не-
правомерного списания с банковских карт 
(с 299 до 597), в 1,5 раза чаще стали совер-
шаться мошенничества с использованием 
интернета (с 570 до 900).

В полиции объясняют, чего нельзя 
делать и как необходимо себя вести, 

когда, например, человека по телефо-
ну под каким-либо предлогом просят 
назвать данные банковской карты. На-
зывать эти данные нельзя, поскольку 
в этом случае деньги списываются мо-
шенниками практически мгновенно. 
Но люди продолжают верить, что с не-
известного номера может звонить бан-
ковский работник. То есть мы сами по 
собственной доброй воле дарим свои 
деньги проходимцам. 

Полиция призывает граждан быть бди-
тельными и при оформлении санаторных 
путевок, поскольку появились сайты-двой-
ники: когда с помощью системы платежей 
списываются деньги за бронирование, они 
исчезают.

По микробиологическим показателям 
исследовано более 14,5 тысячи проб пи-
щевых продуктов. Доля неудовлетвори-
тельных проб составила 2,5%. Наиболее 
загрязненными были мясные продукты 
(5,7%), кулинарные изделия (2,8%), про-
дукты переработки птицы (2,6%). По фи-
зико-химическим показателям качества 
исследовано более 2 тысяч проб. Наи-
большая доля проб, не отвечающих требо-
ваниям, приходится на мясные продукты 
(4,3%), молочные продукты по наличию 
растительных жиров (2,1%).

Из-за истечения сроков годности, не-
соответствия продукции требованиям 
нормативных документов, отсутствия 
сопроводительных документов, под-
тверждающих безопасность, в 2019 году 
из оборота изъято более 10,7 тонны про-
довольственного сырья и продуктов. 

За нарушения при производстве и обо-
роте пищевых продуктов вынесено 1297 
постановлений о назначении администра-
тивного наказания. Наложено штрафов на 
сумму более 15,6 млн руб. (в 2018 г. – 12,5 
млн руб.).

В республиканском Управлении Роспотребнадзора прошло расширенное 
заседание коллегии, на котором были подведены итоги 2019 года и обозначены 
задачи на 2020-й. Рядовому жителю Чувашии будет интересно узнать о качестве 
продуктов, которые попадают на стол.

В течение месяца между Чебокса-
рами и Новочебоксарском ходит трол-
лейбус № 100. За это время совершено 
свыше 330 рейсов, перевезено 19 ты-
сяч пассажиров.

Средний пассажиропоток на этом 
направлении – 56 человек. Это в три 
раза меньше, чем на городских марш-
рутах. Много пассажиров бывает толь-
ко утром и вечером, когда надо на 
работу и с работы. Оттого и выручка 
маленькая – 427 тыс. руб. А вот расхо-

ды обошлись в 1,2 млн руб. Убытки на 
маршруте оценены в 790 тысяч.

Для привлечения пассажиров и со-
кращения убыточности предложено с 
марта ввести проездной для троллей-
буса № 100 стоимостью 900 рублей, на 
городских маршрутах он действовать 
не будет.

Но при существующей организа-
ции маршрутной сети и большом чис-
ле автобусов малого класса на линии 
«Чебоксары – Новочебоксарск» по-

требности в перевозке пассажиров 
троллейбусами город не видит. По-
этому если за два месяца увеличить 
пассажиропоток не удастся, придется 
рассматривать варианты сокраще-
ния единиц транспорта или рейсов на 
этом маршруте.

Также Алексей Ладыков поручил 
до 1 апреля изменить схему движения 
троллейбуса № 20: продлить его с ко-
нечной остановки «Маштехникум» до 
конечной остановки «Новый город» и 

обратно. Маршрут пройдет через про-
спект Тракторостроителей. Увеличение 
пути составит 12,1 км, будут добавлены 
три машины, поэтому интервал движе-
ния не изменится. 

Достойную конкурен-
цию сильнейшим спорт-
сменам континента со-
ставили воспитанники 
отделения фристайла ре-
спубликанской Спортив-
ной школы олимпийского 
резерва № 2 Минспорта 
Чувашии – мастера спор-
та России Лана Прусакова 
и Дмитрий Мулендеев. По 
результатам непростых со-
стязаний оба представите-
ля нашей республики вы-
играли «золото».

С результатом 179.67 в груп-
пе мужчин Дмитрий Мулендеев 
одержал уверенную победу над 
Эмилем Граббом из Швейцарии и 
Миикой Виркки из Финляндии. А 

в группе представительниц пре-
красного пола наша Лана Пруса-
кова показала лучший результат 
– 168.34. Призерами стали росси-
янка Ксения Орлова и украинка 
Диана Дьякова.

Встреча продолжалась около 
двух часов. Каждый из участников 
задавал сразу по несколько вопро-
сов. Глава районной администра-
ции отвечал или брал на заметку. 
По многим проблемам возникали 
острые дискуссии, так как власть 
и общественники занимают по ним 
противоположные позиции.

Депутат Собрания депутатов 
Козловского района Р.С. Асадул-
лин говорил о тарифе на ремонт и 
содержание жилых помещений.

Председатель местного отде-
ления СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Н.М. Аполлонова обозначила про-
блемы, связанные с мусорной ре-
формой.

Ветеран труда С.С. Смолин за-
острил внимание на отсутствии 
пристани и закрытии вокзала.

Представители городского со-
вета ветеранов А.Н. Погодин и 
Т.Б. Салина говорили о том, что в 
Козловке нет морга, и о проблемах 
ЖКХ.

Первый секретарь РК КПРФ 
поднял тему строительства дет-
ского сада на поселке. Также он 
высказал мнение о необходимости 
смены управляющей компании в 
городе и поставил вопрос о замене 
мэра Козловки.

Было много и других вопросов.
Вряд ли стороны остались до-

вольны. По многим проблемам 
остаются принципиальные разно-
гласия. Но сам факт проведения 
встречи говорит о некотором по-
теплении политического климата в 
районе и республике.

Марат Волгин, Козловка 
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Что тревожит сегодня предпринимателей
ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

Из-за этого мне в родной 
деревне пришлось закрыть 
кафе-магазин. Хотя он не 
работает, но налог в сумме 
42 тыс. рублей взимают ре-
гулярно. Что теперь делать 
с ним, ума не приложу: про-
дать невозможно – хоть раз-
бирай… Пришлось закрыть 
шерстобойку, а исправные 
станки выставить на продажу 
по цене металлолома.

Но прежней власти и этого 
показалось мало. С 2018 года 
значительно увеличилась 
арендная плата за землю. Это 
связано с тем, что существен-
но повысилась кадастровая 
стоимость земельных участ-
ков по итогам государствен-
ной кадастровой оценки, 
проведенной БУ «Чуваштех-
инвентаризация». Дело в 
том, что сама арендная пла-
та определяется именно на 
основании рыночной оценки. 
Эту оценку провело выиграв-
шее тендер ООО «Аналитик 
Центр», находящееся аж в 
Волгограде и предложившее 
наименьшую цену за свою 
работу. В результате годовая 
сумма арендной платы за 
землю, выделенную под ме-
бельное производство, уве-
личилась в 3,3 раза – со 150 
тыс. руб. до 499 тыс.  руб. в 
год за 0,6 га. Это сильно уда-
рило по моему финансовому 
положению – я вынужден был 
продать цеха под автомойку, 
авторемонт...

Я не смог мириться с такой 
несправедливостью. Кроме 
того, мне показалось подо-
зрительным столь резкое по-
вышение арендной платы, и я 
решил провести независимую 
экспертизу злополучного от-
чета. Нашел исполнителя, 
заключил договор и запла-
тил 30 тыс. руб. В резуль-
тате проведенной работы 
эксперты пришли к выво-
ду, что сумма арендной 
платы «специалистами» 
ООО «Аналитик Центр» 
была завышена в 2,4 раза!

Дальше – больше.
В 2019 году в соответ-

ствии с приказом Мини-
стерства юстиции и иму-
щественных отношений 
Чувашской Республики от 
22.11.2018 № 166-о здание 
торгового центра «Кумаш-
ка» было включено в пере-
чень объектов недвижимого 
имущества, в отношении ко-
торых налоговая база опреде-
ляется исходя из кадастровой 

стоимости. И сразу же после 
оценки, проведенной БУ «Чу-
ваштехинвентаризация», эта 
стоимость взлетела с 32,2 
млн руб. до 78,2 млн руб., то 
есть за год более чем в два 
раза.

Последствия таких дра-
коновских мер предугадать 
было нетрудно. Мы, кстати, 
о них не раз предупрежда-
ли власти, но никаких мер 
принято не было. И вот итог: 
торговля падает, арендаторы 
магазина съезжают, здание 
пустеет… Практически все 
от заработанного уходит на 
содержание здания: электро-
энергия – 1,7 млн руб., комму-
нальные услуги – 1,2 млн руб., 
арендная плата за землю – 
0,6 млн руб. Но и это еще не 
все – приходится выделять и 
без того скудную выручку на 
выплату заработной платы, 
различные социальные от-
числения...

 Только в 2019 году 
из-за введения на-
лога на имущество 
наши расходы вырос-
ли на 0,78 млн руб., а 
по итогам прошлого 
года в связи с увели-
чением ставки налога 
до 1,5% возрастут до 
1,173 млн руб.  Кроме 
того, мы платим и дру-
гие налоги, связанные 
с предпринимательской де-
ятельностью. В целом за год 
сумма уплачиваемых налогов 
повысилась на 65%, а при-
быль в то же время снизилась 
на 36%. 

Любой, даже самый несве-
дущий, человек знает: прежде 
чем платить, надо что-то за-
работать. Но каким образом 

этого можно достичь, скажем, 
в провинциальном городе Че-
боксары? 

Из-за такой непродуман-
ной политики страдают все 

предприниматели. Не-
случайно в прошлом году 
закрылись соседние с 
нами магазины «Саха-
рок» и «Альф» по ул. 
Ленинского Комсомола. 
Мы же пока держимся, но 
работать стало нервоз-
но, тяжело: поставили 
онлайн-кассы, а банки за 
услуги снимают процен-
ты; интернет барахлит, 
и  покупки срываются; 
паспортизация объектов 
для Росгвардии за десят-
ки тысяч; обязательная 
световая реклама – все-
го даже не перечислишь.

Я всячески пытался 
возродить родную де-
ревню, на свои деньги 
составил проект автодо-
роги, иначе она не была 
бы построена, оплатил 
стоимость геологических 
изысканий для строи-

тельства школы, но в районе 
отказались строить, построил 
в деревне соцкульт центр, ор-
ганизовал музей… Но бездея-
тельность райадминистрации 
подрубает всякие инициати-
вы. О каком развитии эконо-
мики села можно вести речь, 
если в Кумашке смертность 
превышает рождаемость в 

4,5 раза! Невольно на-
чинаешь задумываться: 
какой смысл корячиться, 
когда доходы – нулевые, а 
впереди не видно никакого 
просвета?

С грустью приходит-
ся констатировать: эпоха 
предпринимательства за-
кончилась. Обо всей Рос-
сии говорить не берусь, 
но в Чувашии – да. Спустя 
100 лет мы опять попали 
в эксплуатацию, в кабалу. 
Нам, рожденным в СССР, 
особенно трудно пережить 
этот гнет… Начинающим 

бизнесменам надо крепко по-
думать, стоит ли что-то стро-
ить, или вообще не начинать 
предпринимательскую дея-
тельность. Может, лучше им 

ездить по вахте туда-сюда, 
как свободные цыгане – не 
надо думать об арендной пла-
те, о налогах. Эх, зря я пона-
строил столько, оплачивая 
НДС на стройматериалы, зар-
платы, тратя нервы…

Мы все понимаем, что 
одним из важнейших источ-
ников пополнения бюджета 
являются налоги. Богатый 
бюджет – это новые дороги, 
школы, больницы, пенсии, 
различные социальные льго-
ты. Но во всем, в том числе и в 
бюджетной политике, должен 
соблюдаться принцип балан-
са интересов. Если произво-
дителей все время облагать 
новыми, причем непомерно 
высокими, налогами, можно 
загубить все ростки предпри-
нимательской активности и 
лишить бюджета основного 
источника пополнения. 

Любой крестьянин знает: 
нельзя до бесконечности на-
гружать телегу, надеясь на то, 
что лошадь вытянет. Нет, не 
вытянет! Если и вытянет, то 
только до первой горки, а по-
том сдохнет. 

Я, к примеру, убежден, 
что нельзя взимать налоги со 
средств производства. Пре-
жде всего необходимо менять 
ныне действующую систему 
оценки недвижимости. Она 
должна быть синхронизиро-
вана с показателем роста 
инфляции, как в механизме 
социальных выплат. Неслу-
чайно в этой сфере крутятся 
десятки ушлых фирм, готовых 

«уладить» вопросы кадастро-
вой стоимости за «серьезные 
деньги». Завидую зарубеж-
ным предпринимателям с их 
правами на митинги, на заба-
стовки, бунты… Пишу молча, 
стиснув зубы. 

Да, выжмут из нас по-
следние крохи, принудив рас-
продавать за бесценок мага-
зинчики крупным сетевикам, 
а что-то придется пустить 
на слом. Но мы хотим еще 
остаться живыми и дождать-
ся перемен. Или у нас уже нет 
никаких надежд? Я с этим не 
согласен! 

Как бы то ни было, на-
дежда в нас еще теплится. 
Неслучайно временно ис-
полняющий обязанности гла-
вы Чувашии Олег Николаев 
как-то заявил, что не даст 
предпринимателей в обиду. 
Радует и то, что в Чувашии 
создан Высший экономиче-
ский совет. Я понимаю, что он 
должен заниматься решени-
ем системных вопросов, раз-
работкой перспективных пла-
нов развития, поиском новых 
форм и методов привлечения 
инвестиций. Но без решения 
тех проблем, о которых я на-
писал и которые только на 
первый взгляд кажутся мел-
кими, глобальных задач не 
осилить.  

Николай Адёр, 

предприниматель с 30-летним 

стажем, работающий 

пенсионер, д. Вехняя Кумашка 

Шумерлинского района

Деревня Верхняя Кумашка Шумерлинского района, моя малая родина, 
благодаря моим стараниям и поддержке односельчан получила широкую 
известность не только в Чувашии, но отчасти и в России. Но мало кто знает, 
что реализация всех моих инициатив, направленных на развитие деревни, 
за двадцать лет предпринимательства фактически профинансирована из 
моих доходов, полученных в результате работы в бизнесе в Чебоксарах. 
Однако в последние годы и в городе условия для развития малого 
предпринимательства стали неблагоприятными. Более того, начиная 
с 2017 года положение стало совсем уж тревожным из-за повышения 
ставок аренды земельных участков под строениями и введения налогов на 
недвижимость.
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В результате 
проведенной работы 
эксперты пришли к 
выводу, что сумма 
арендной платы 
«специалистами» ООО 
«Аналитик Центр» была 
завышена в 2,4 раза!
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В бюджетной политике 
должен соблюдаться 
принцип баланса 
интересов. Если 
производителей 
все время облагать 
новыми, причем 
непомерно высокими, 
налогами, можно 
загубить все ростки 
предпринимательской 
активности.


